
НАЗВАЛОСЬ
СОБРАНИЕ 

ДУМОЙ
Завершилась первая 

сессия нового органа 
представительной власти 
Ирбита. Чертова дюжи
на депутатов—собрание 
выборных — утвердило 
большинство статей рег
ламента своей работы. 
Подчеркиваю, боль
шинство. ибо по статье 
10 регламента между де-
путатами и главой ад
министрации Григорием 
Шатравкой возникли 
серьезные разногласия. 
Выборные не согласи
лись, что их руководя
щий орган — кабинет— 
должен формироваться 

,, исключительно по указ- 
ке мэра. А тот настаи- 

Р вял на своей правоте. 
(, Кто прав в этом споре— 
ф предстоит выяснить юри- 

стам.
Сессия также приня

ла решение об измене
но нии названия выборно- 
* го органа городской 

власти. Он будет впредь 
Л называться городской 
, , Думой, так же. как до 

. Октябрьской революции. 
3 когда он действительно 
У» многое делал для разви- 
** тия родного города. 
’ В. ЖИВУЛИН.

Ирбит.

ГДЕ ВЗЯТЬ 
ДЕНЬГИ?

Жизнь возвращается 
на круги своя. Хлебнув, 
свободы в «жилищном 
вопросе» и поперхнув
шись Цифрами с беско
нечными нолями, екате
ринбуржцы затосковали 
о прежних временах, 
когда' можно было, оси-
лив первый взнос за 
квартиру, в дальнейшем 
не торопясь рассчиты
ваться с государством.

И не зря затосковали. 
Потому что их настрое
ния уловила компания 
«Екатеринбург - Инвест- 
Строй» и предложила 
нечто, доселе в негосу
дарственном строитель
стве не практикующееся.

В виде эксперимента 
бесквартирным екатерин
буржцам предложено 70 
строящихся квартир в 

5^. ломе на улице Вилоно- 
5 ва, это в Пионерском 
О поселке. Заплатив всего- 
® на всего 50% от с то им о- 

можно 
получить 
Со въез- 
придется

р сти квартиры, 
уже сегодня

Р от нее ключи, 
дом, пэавда,

р-. подождать до зимы, ког- 
да дом . планируется

2 сдать в эксплуатацию.
1 Остальную половину 

«квартирной» суммы
2 нужно будет выплатить 
□ в течение ближайших
5 20 лет. Срок по нынеш-7 
О ним временам почти что< * 

исторический и оттого 
нестрашный. Остается 

• решить самый главный 
вопрос (см. начало).

Е. МИХАЙЛОВА,БУДЕТ ЕЩЕКРУЧЕ
Как мы уже писали, 

профессиональный пра
здник «радистов» — 
7 мая — был отмечен 
студенческими столкно
вениями: радиофак экс- 

ПИ против сотрудни
ков ОМОНа. Дело вро
де бы прошлое: винов
ные наказаны, а изга
женный монумент изо
бретателю Попову от
мыт бензином. Страсти 
улегаются. но до сих 
пор в газетах не прозву
чала версия «дебоши
ров».

Как стало известно из 
кругов, близких к радио- 
факовцам, все было не
сколько по-другому. Ис
тория с трамваем 15-го 
маршрута. например, 
выглядит так: демонст
ранты не тормозили об
щественный транспорт. 
Трамвай остановился на 
остановке, но вагоново
жатая, увидев такое ко
личество пассажиров.
двери открывать не ста
ла. Обидевшись на неё, 
разгоряченные студенты 
спустили «рога» трамвая 
и отправились далее
пешком.

Памятник они тоже 
не поганили. Более то
го, если бы сбылась меч-
та радиофаковцев и они 
нашли того, мягко го
воря. негодяя, то так же 
разрисовали бы и его 
физиономию. И никакой 
бензин бы не помог...

И еше. В-этом май
ском шествии участвова
ли в основном студен
ты. живущие в «упий- 
скон» обшаге. поэтому 
их было нс так много. 
Но в следующем году 
на праздничное шествие
выйдут все как один.

М. БАТУРИН,

ПОГОДА
18—19 мая по области ожи

дается облачная погода с про
яснениями. 18 мая повсемест
но, 19 — местами кратковре
менные дожди. Вегер северо- 
западный. 7—12 метров в се
кунду.

Температура воздуха: ночью 
18 мая 4-5+10. 19 мая +1+6. 
на почве заморозки до 2 гра
дусов ниже нуля; днем +7 
+ 12.
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* В «белом доме»

«ВКЛЮЧИЛАСЬ СВЯЗЬ»
— об этом в первую оче

редь было сообщено журна
листам, прибывшим на скло
не минувшей недели в «белый 
дом» на пресс-конференцию 
с председателем Свердлов
ской областной Думы Э. Рос
селем. Для непосвященных 
уточним: имелась в виду спе
циальная, правительственная 
связь с Кремлем, которой 
Э. Росселя лишили вместе с 
губернаторским титулом. Те
перь все возвращается на кру
ги своя: и Кремль «на прово
де» (что, наверное, немало
важно для оперативного ре
шения вопросов государст
венной важности), и с титула
ми все в порядке. Напомним, 
что Эдуард Эргартович не 
только депутат Совета Феде
рации (в простонародье —• 
«сенатор»), не только самый 
мыслящий человек в местной 
Думе (т. е. ее «голова»), но и 
по-прежнему президент Ас
социации областей Уральского 
региона. Это свидетельствует: 
во-первых, о политической 
зрелости самого Росселя, ко
торый, заняв правильную по
зицию и отстаивая ее до кон
ца, добился полного реван
ша; а во-вторых, о . бессмыс
ленности попыток Москвы

КРУШИ БАРЬЕРЫ, МОЛОДОЙ ТАЛАНТ

Приказом министра внут
ренних дел России начальник 
УВД Свердловской области, 
генерал - майор внутренней 
службы Демин Владимир 
Александрович, ио его прось
бе освобожден от занимаемой 
должности и переведен на ра
боту начальником Екатерин
бургской высшей школы МВД 
России.

Приказом министра внут
ренних дел полковник мили
ции Воротников Владимир 
Александрович назначен на
чальником УВД Свердловской 
области. * * *

ВОРОТНИКОВ Владимир 

плевать против ветра истории.
Будем откровенны: с распа

дом унитарного государства 
в лице советской империи 
мы сохранили последний оп
лот унитаризма и тоталита
ризма в лице Москвы, про
должающей диктовать усло
вия жизни почти всей Рос
сии. Ясно, что это так же не
возможно из одного центра, 
как и в рамках СССР. Вот по
чему идея регионализма про
грессивна — она направлена 
не на распад государства рос
сийского вообще, а на его 
преобразование и переход в 
новое качество, в полноцен
ную федерацию. Следующим 
шагом должно быть (по ло
гике истерии) превращение в 
федерацию нынешнего СНГ, 
этого недоразумения периода 
декларативной «перестрой
ки». Новое государство (по 
идее) должно представлять 
из себя некий союз евро
азиатских республик (штатов, 
земель, губерний — термины 
не играют роли). Именно этот 
союз и имеет будущее на не
обозримых просторах преж
него СССР — он унаследует 
его единство, но обратит 
мощь прежней диктатуры как 
малоэффективной формы уп

* Официальная хроника

НОВЫЕ
Александрович, полковник ми
лиции. Родился 2 октября. 
1950 года в городе Асбесте. 
Образование — высшее, в 1976 
году закончил Свердловский 
юридический институт. В 1968- 
70 гг. — служба в пялах 
Вооруженных Сил. С 1970 го
да начал служоу в органах 
МВД на должности инспекто
ра-дежурного Богдановичского 
ОВД. Приказом министра вну- 

равления в творческую энер
гию демократии. Как гово
рится, и волки будут сыты, и 
овцы целы.

Мне кажется, Э. Россель 
понимает эту философию раз
вития, поэтому он и «непотоп
ляем». Что касается вопросов, 
поднятых на упомянутой 
пресс-конференции, то они в 
основном касались начала 
деятельности областной Ду
мы. Высокие темпы ее рабо
ты Эдуард Эргартович объяс
нил не- поспешностью депута
тов, а хорошей предваритель
ной проработкой вопросов 
перед их вынесением на об
суждение и голосование.

Ближайшая перспектива: ут
вердить наконец руководи
теля последнего, четвертого 
комитета (по в‘опросам зако
нодательства и самоуправле
ния). Далее — принять Устав 
области (по сути ее мини-кон
ституцию), закон о статусе де
путата областной Думы, рег
ламент ее работы, план .за
конопроектной деятельности, 
закон о бюджете области на 
2-е полугодие.

Эдуард Эргартович подтвер
дил свое желание выдвигать
ся на пост губернатора, ког-

Ну слава Богу (и коми
тету по делам молодежи 
при администрации Ека
теринбурга), свершилось... 
Состоялась презентация 
книги-сборника молодых 
поэтов и прозаиков Ура
ла Дело, начавшееся кон
курсом на лучшее поэти
ческое и прозаическое 
произведение начинающих 
авторов, получило благо
получную развязку (как 
водится, под звон бока
лов с шампанским и все
общее потребление легких 
закусок) двенадцатого мая 
в кафе при Дворце моло
дежи.

Блеск софитов и вни
мание журналистской 
братии (которая неназой
ливо пристагала к юным 
дарованиям) нисколько не 
смутили героев дня. С 
присущей большинству 
гениев загадочностью, они 
отвечали на вопросы те
лежурналистов, кто то да- 
же пел. аккомпанируя се
бе на гитаре Приглашен
ных гостей щедро одари- 
гали экземплярами «пре 
зен.ируемой» книги.

Да, а что же, собствен
но говоря, представляет 
собой этот сборник? Наз
вание его—«Крушение 
барьера» (как заявил 
Юрий Демин, один из ав
торов и «идейных отцов» 
книги—символическое на 
звание, потому что прор
ваться сквозь массовую 
продукцию и книжный 
ширпотреб, сами понидъае- 
те. стоит громадных уси

ИМЕНА
тренних дел в 1971 году при
своено звание младший лейте
нант милиции, С 1973 года — 
инспектор, старший инспектор 
уголовного розыска Богдано
вичского ОВД.

1976—1977 годы — инспек
тор уголовного розыска- УВД 
Свердловской области. 1979— 
1981 годы — учеба в Академии 
МВД СССР. 1981-82 — на
чальник отделения по раскры

да будет отменен Указ о на
значении губернаторов Прези
дентом (что не за горами, по 
мнению' Росселя) и будут про
ведены выборы всех уровней 
исполнительной власти на 
местах.

Касаясь общих экономиче
ских проблем, Э. Россель 
констатировал, что в услови
ях инфляции, отсутствия ин
вестиций и падения производ
ства «ни о какой стабилиза
ции речи быть не может», 
«улучшения не будет».

Кстати, в новол^ территори
альном устройстве нуждается 
не только Россия, но и сама 
Уральская республика — «на 
принципах бюджетной само
обеспеченности»,

На горизонте — готовящая
ся встреча Росселя с Ельци
ным, как это подтвердил Эду
ард Эргартович, отвечая на 
один из вопросов. В ходе нее 
Россель хочет развеять сомне
ния Президента относительно 
своих подлинных политических 
намерений, фальсифицирован
ных недоброжелателями из 
кремлевского окружения Ель
цина полгода назад.

С. МАТЮХИН.

лий; поэтому, видимо, и 
качество полиграфии у 
сборника оставляет же
лать лучшего). Присутст
вуют в сборнике произве
дения девяти авторов — 
начинающих поэтов и про
заиков. Все они — совер
шенно разные люди: что 
общего, скажите, может 
быть между главой охран
ного агентства «Комман
дос» Владимиром Мезен
цевым и перзокурсником 
факультета журналистики 
УрГУ Дмитрием Словинс
ким? А между тем объе
диняет их теперь то, что 
они получили (пусть и в 
достаточно узком кругу) 
признание их поэтическо
го таланта. Алексей Вер
ницкий, например, уже 
сложившийся поэт, имеет 
свой круг поклонников и 
пишет слова для песен 
группы «Сфинкс».

Что же, как сказал 
опять таки Юрий Демин, 
наступит время, когда 
творчество станет нуж
ным, когда к нему станут 
стремиться, когда слова 
«художник», «поэт» бу
дут вызывать в обществе 
не меньше почтения, чем 
слова «банкир» или «пред
приниматель».

Создатели сборника 
планируют сделать его 
выпуск ежегодным и те
перь заняты поисками 
^понсоров.

Наталья ЩЕРБАКОВА.
Фото 

Андрея ТОКАРЕВА

тию наиболее тяжких преступ
лений отдела уголовного ро
зыска УВД г. Екатеринбурга. 
1983—1988 — начальник уго
ловного розыска УВД г. Екате
ринбурга. 1988-92—заместитель 
начальника УВД города Ека
теринбурга (с 1991—начальник 
криминальной милиции УВД 
города). В январе 1994 года 
приказом министра внутрен
них дел назначен на должность 
первого заместителя начальни
ка ВД Свердловской обла
сти, начальника криминальной 
милиции.

Пресс-служба ,УВД 
Свердловской области.

• ФУТБОЛ.
Чемпионат России

Лас дает, вратарь
«Уралмаш» (Екатеринбург] 

— «Динамо» (Ставрополь] — 
4:9 (2:0). Мячи забили: Радик 
Ямлиханов (3-я мин.], Игорь 
Ханкеев (32), Альберт Андре
ев (48, с 11-метрового и 76).

В Екатеринбурге произошло 
то, что еще ни разу в нынеш
нем сезоне не происходило — 
ставропольское «Динамо», 
славящееся нынче своей обо
роной (в одиннадцати матчах 
динамовцы пропустили всего 
семь мячей), получило в свои 
ворота в игре с «Уралмашем» 
сразу четыре мяча. А если бы 
не определенный элемент не
везения у Альберта Андрее
ва, то «Динамо» могло полу
чить и еще’ больше. Причем 
мячи в ворота гостей, и это 
надо отметить особо, заби
вались уралмашевцами не вы
мученно — как прежде, а 
красиво, на любой вкус. И 
еще один нюанс, отражающий 
истинное положение вещей в 
«Уралмаше» — среди авторов 
и ассистентов забитых голов 
в игре с «Динамо» значатся 
едва ли не все игроки основ
ного состава, включая даже 
отдавшего голевой пас Игорю 
Ханкееву вратаря Константи
на Ледовских.

ю. ОВОДОВ.

*Живы будем — 
не помрем

В ЦЕНТРЕ,
В ХОРОШУЮ

ПОГОДУ...
По данным наблюдений 

Уральского территориального 
центра по мониторингу окру
жающей среды, в прошлом ме
сяце состояние загрязнения 
атмосферного воздуха Екатс- 
,ринбщ>га .выглядело следую
щим образом. В центре горо
да около к/т «Космос» содер
жание в воздухе пыли, двуо
киси азота И акролеина пре
высило санитарную норму. 

‘Максимальная концентрация 
пыли и 'двуокиси азота наблю
далась в конце месяца. Этому 
способствовала солнечная без- 
ветреная погода. Вообще ле
том из за пыли дышать «вред
нее», чем зимой.

Концентрация акролеина 
превышала более чем в 4 ра
за санитарную норму дочти по 
всему городу.

В Верх-Исетском районе 
превышали санитарную норму 
окись азота, акролеин—4 ПДК 
(предельно допустимая кон
центрация) и формальдегид—6 
ПДК. Немногим лучше общая 
картина по городу. Все упо
мянутые вешества высокой 
опасности—раздражают сли
зистую оболочку дыхательных 
путей, вызывают сильные го
ловные боли. Акролеин, кста
ти, содержится не только в 
выбросах промышленных пред
приятий. но н в выхлопных 
газах автомобилей и дыме си
гарет.

Л. АРКАДЬЕВА.

Ф. СП-1

Кому . _________ ___________
_________ (фамилия, инициалы)

Кому
(фамилия, инициалы!

[НАШ ИНДЕКС 53800)

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:
• «Коммандос» идут в поэзию

• На черных «Волгах» прямо 

к самолету

• Знхээловская одиссея Ильи 

Бякина

* Свердловская киностудия: 

переходный период

* Пенки с проблемы

ТРУДНО РАССТАТЬСЯ 
С ПРИВИЛЕГИЯМИ

Вы замечали, с каким ши
ком влетает кавалькада чер
ных «Волг» вперемежку с 
иномарками в створ ворот 
аэропорта Кольцово?

Эффектное, я вам скажу, 
зрелище. В такой момент в 
глазах у оробевшей публики 
можно безошибочно про
честь: «Тузы! Для них вез

де дорога открыта».
Если прежде такой под

черкнуто-парадный въезд в 
Кольцовский аэропорт был 
достоянием лишь избранного 
круга лиц из числа местной 
партийно-хозяйственной но
менклатуры, то теперь, - вы
ражаясь фигурально, каж
дая сосиска мнит из себя 
благородную краковскую
колбасу.

По словам начальника 
милиции общественной бе
зопасности ЛОВД в аэропор
ту Кольцово Виктора Родч- 
вилова, всего выдано 600 
пропусков для проезда авто
транспортных средств на 
территорию аэропорта. ' Из 
них 430 единиц—это ' сттец- 
автотранспорт самого аэро
порта. Оставшиеся 170 при
надлежат различным - Ком
мерческим структурам, заво
дам. общественным органи
зациям. Пальма первенст
ва с 35 пропусками, конеч
но же, принадлежит адми
нистрации области. Оно' и 
понятно: госчинрвникам, об
реченным на вечную заботу 
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о собственном народе, на
добно жить энергично: из 
авто на самолет, оттуда на 
сессию пли заседание 'какое 
архиважпое. Обратно—та
ким же макаром.

Нетрудно догадаться, что 
обилие пропусков, дающих 
право беспрепятственного 
въезда и выезда, может быть 
использовано кое-кем для 
перевозки оружия, боепри
пасов, быстро воспламеняю
щихся и взрывоопасных гру
зов.

Именно из соображений 
пресечения подобных дейст
вий с 29 апреля по 10 мая 
ОМОН Среднеуральского 
управления внутренних дел 
на транспорте осуществлял 
в аэропорту Кольцово про
верку проезда тоанспоотных 
средств сторонних организа
ций.

Какого-то особого крими
нала не обнаружено, одна
ко выявлены случаи подме- 
иы и .использования прос
роченных пропусков, а так
же найдены пропуска на 
предъявителя. Улов опера
ции незначительный—всего 
13 пропусков удалось изъ
ять. Очень нелегко освобож
даются люди от царских 
привычек. Полагаю, потерять 
пропуск—это все равно, что 
лишиться чина в негласной 
табели о рангах.

Е. ЗИНИН.
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* Читатель размышляет

БЕЗ РУЛЯ
И БЕЗ ВЕТРИЛ
Сразу после выборов и ре

ферендума в прошлом году, 
16, декабря, «Известия», 
(№241, с, 4 Л. Тимофеев) пи
сали: «Большинство нзбирате- 
лей ничего не понимает ни в 
реформах, ни в тонкостях се
годняшней конкретной полити
ки, то есть в том, что проис
ходит в стране. Они руковод
ствуются не сознанием, а чув
ством и верой». Этим объясни
ли поражение на выборах 
представителей реформаторов 
и демократических сил, успе
хи либерально - демократиче
ской партии.

К этому хочется добавить, 
что большинство народа ни
чего не понимает не только в 
реформах, но и во многом дру
гом, в том, куда мы идем, к 
чему стремимся, что нас ждет 
впереди, каковы наши идеи. 
Что для этого должен сделать 
наш народ, какова его роль 
во всем этом. Единственное, 
что мы не раз слышали, чи
тали и знаем: когда-то придет 
стабилизация. Но никто еще 
не сказал, насколько до этого 
вырастут цены, до какого уров
ня нищеты мы дойдем и. на
конец, что подразумевается 
под самой стабилизацией. Все, 
что сейчас намечено по ре
форме, представляется как де
ло не народа, а лишь высшей 
власти, будто народ здесь ни 
при чем.

Все это приводит не толь
ко к поражению на выборах 
реформаторов и к неожидан
ным победам сомнительных 
сил, но и ко многому другому: 
непомерному росту преступно
сти. ухудшению отношений 
между людьми, к кровопроли- 
тиям, массовым беспорядкам, 
усилению центробежных сил в 
стране и т. д.

В значительной мере, на мои 
взгляд, все это объясняется 
отсутствием у нас современ
ной идеологии, цельной систе
мы взглядов, обоснованных 
программ на будущее. Един
ственным призывом к населе
нию сейчас является призыв 
стать собственниками. Утверж
дается, что это решит все' 
наши проблемы. Общедоступ
ным, пропагандируемым ра
дио и телевидением, на ме
стах клубами и дворцами куль
туры стал единственный вид 
идеологического мировоззре
ния — религия. Создается впе
чатление, что раЗ наши высшие 
руководители пошли в цер
ковь, то и нам следует идти 
туда же, обратиться к рели
гии.

Но религия пока тоже ни
чего существенного не дала. 
Преступность растет и среди 
верующих. Религия не приве
ла к улучшению отношений 
между людьми. Церковь, как 
бы ни старалась, не предотвра
тила события в мае и октяб
ре прошлого года в Москве, 
центробежные стремления и 
т. д.

Деидеологизамия нужна бы
ла тогда, когда шла борьба 
против прежнего коммунисти
ческого тоталитарного режима. 
Но теперь ох как нужна иде
ология, способная объединить 
и вдохновить общество, отве
чающая своеобразию настоя
щего времени. У нас же нет 
ни системы нравственных пен- 
иостей, ни социально-полити
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Многие сейчас мечтают быть 
юридически грамотными, «пра
вопросвещенными» — без это
го в настоящее время прихо
дится туго.

О правовых знаниях насе
ления волнуется и правитель
ство Свердловской области 
совместно с Управлением юс
тиции. При всей скучности те
мы дело это важное — люди 
должны знать свои права и 
обязанности, чтоб, скажем 
громко, меньше было право
вого нигилизма и мытарств, к 
примеру, с «жилищным и тру 
довым вопросами»...

Планомерно проводятся 
проверки состояния правово
го просвещения городов об
ласти. В прошлом году про
контролировали Алапаевск и 
Каменск - Уральский. В нача
ле этого месяца «дошли ру
ки» до Режа. Народ обучают 
через прессу, радио и теле
видение: от разъяснений но
вопринятых законов до кри
минальной хроники. Правда, до 
народа по разным причинам 
«не все доходит», и трудовые 
коллективы жаждут лекций по 
трудовому, жилищному, пен
сионному законодательству. 
Но тут все упирается в на

ческих установок, перспектив
ной программы реформ, ори
ентиров для массового созна
ния. Казалось бы, у нас до
статочно идеологов —- акаде
миков, членов - корреспонден
тов, докторов философских, 
экономических наук, политоло
гов. Но полистайте такие жур
налы, как «Свободная мысль», 
«Общественные науки и сов
ременность», «Политические 
исследования», «Социологиче
ские исследования». В них дав
но нет разделов «Идеология», 
«Идеологическая работа». Там 
не видно даже попытки раз
работать идеологию, отвечаю
щую нашей современности, на
шим задачам, перспективам.

По имеющимся планам и 
программам приватизации вид
но, что мы идем к капитализ
му. Но, как известно, капита
лизм не одинаков. Скажем, ка
питализм США. Как пишет 
крупный авторитет по вопро
сам американского правящего 
класса Ф. Ландберг, полпро
цента населения этой страны 
владеют почти третью всего 
национального богатства и 
большей частью всех акций. 
По его словам, в США важ
нейшие политические решения 
подготавливаются и обсужда
ются не президентом, не пра" 
вительством, не политически
ми съездами, а в аристократи
ческих клубах кучкой богачей, 
передающих свои места по 
наследству. (Ашин Г. Совре
менные теории элиты... М., 
Международные отношения. 
198о, с. 154, 155, 156). Такое 
же положение в Англии.

Но есть капиталистические 
страны, на которые в свое 
время очень большое влияние 
оказали социалистические пре
образования в нашей стране. 
Это — «капитализм с челове
ческим лицом». Я имею в ви
ду Данию, Швецию, Норве
гию, Финляндию, Швейцарию. 
Там куда лучше, чем у нас, 
была и есть социальная защи
та населения, более или менее 
равномерно распределено на
циональное богатство, высоко 
влияние общественности на 
государственные решения, на
конец, там самая высокая про
должительность жизни людей, 
низкая смертность детей и 
т. д.

Если мы тоже идем к капи
тализму, почему же нам ни
кто не разъясняет, как все это 
в названных странах достиг
нуто. Как там распределена 
собственность? Каковы там 
структуры власти, народного 
хозяйства, деятельность пра
вительств и политических пар
тий, какова роль общественно
сти? Какова там идеология? 
Почему же мы открыто не за
являем, что нам нужно выб
рать капитализм «с человечес
ким лицом»? Или, может быть, 
у нашего капитализма лицо 
не предусмотрено?

Если бы нам все это откры
то разъяснили, то мы бы зна
ли, куда мы идем, были бы 
ясны цели не только государ
ства, но и народа.

В общем, на мой взгляд, у 
нашей науки, нашей правящей 
элиты большой долг перед 
народом.
М. КИРИЛЛОВ, пенсионер,

Екатеринбург.

\1 МАЯ
Много шуму наделало 100 

лет назад в Австро-Венгрии 
нападение служащего страхо
вого общества «Иштопе АФ- 
паНса» на члена палаты депу
татов г-на Кайзера, который 
имел неосторожность на одном 
из заседаний палаты выразить
ся в неблагоприятном тоне о 
вышеупомянутом учреждении. 
Вследствие этого служащий 
вступился за честь своей кон
торы при помощи хлыста и 
без всяких предварительных 
переговоров с обидчиком. Та
кая расправа сильно не пон
равилась венской публике, 
привыкшей к разного рода 
скандалам. Виновный был аре
стован и уволен со службы.

Японские офицеры, расстре
лянные 90 лет назад во время 
руеско - японской войны 1904

ГРОЗА
НАРУШИТЕЛЕЙ

В тридцать втором воен
ком городке прошел второй 
лично - командный чемпи
онат Уральского военного 
округа по служебному со
баководству и международ
ному курсу дрессировки со
бак.

...Участники соревнований 
без стеснения облаивали 
друг друга, воротили в сто
рону носы — словом, выра
жали противнику презре
ние всеми возможными спо
собами. Устав от жары 
(благо, погода выдалась 
прекрасная — ни ветерка, 
ни облачка), барахтались 
в лужах, щедро разбрызги
вая воду. А в остальном— 
соблюдали строгую дисцип
лину, как и полагается слу
жебным собакам.

Тридцать три мохнатых 
четвероногих участника вме
сте со своими хозяевами за 
три дня соревнований дол
жны были продемостриро- 
вать свои лучшие «боевые» 
качества. Например, пока
зать высший класс в уме
нии задержать «нарушите
ля» или в преодолении по
лосы препятствий (зто вам 

—• 1905 гг„ оставили Красному 
Кресту России 1000 рублей за 
хорошее обращение с ними, 
когда они находились в пле
ну.

■ 80 лет назад в этот день в 
Германии скончался изобрета
тель самого революционного 
оружия в мире инженер Па
уль Маузер (1838—1914),

70 лет назад Совнарком 
РСФСР установил начало ра
бочего дня для государствен
ных учреждений с 9 часов ут
ра,

В этот день 60 лет назад в 
Австрии вышло постановление 
о запрещении распростране
ния газет «Правда» и «Изве

не просто пробежаться по 
дорожке; помимо всего про
чего, надо было преодолеть 
так называемый «участок 
переползания» — говорят, 
самое трудное для собак 
задание). Не обошлось и 
без накладок — одна из 
овчарок, учуяв запах хозя
ина. сошла с дистанции. 
Впрочем, все закончилось 
благополучно '— ей было 
разрешено повторить «за
бег» и в итоге даже достал
ся приз.

К сожалению, в чемпио
нате практически не уча
ствовали «гражданские ли
ца». Кроме охранной кор
порации «Кондор» (которая, 
кстати, взяла почти поло
вину всех призов), никто 
больше на приглашение во
енных не откликнулся.

.4 в июне в Екатерин
бурге планируется лично
командный чемпионат су
хопутных войск России по 
служебному собаководст
ву. где будут участвовать 
победители нынешних со
ревнований (в частности, 
команда из Кургана).

Н. ЩЕРБАКОВА.
Фото В. ЯКУБОВА.

* Правовой ликбез

ВЕК ЖИВИ-ВЕК УЧИСЬ...

ДАВНЫМ-ДАВНО
стия». За нарушение этого за
кона налагался штраф в 9000 
шиллингов.

Посол СССР в Англии тов. 
Гусев вручил в этот день 50 
лет назад ордена Суворова I 
степени начальнику Британско
го генерального штаба фельд
маршалу Алану Бруку, адми
ралу Джону Товей и коман
дующему английской бомбар
дировочной авиацией Артуру 
Гаррису.

В ЦПКиО им. Маяковского 
40 лет назад состоялись город
ские соревнования на приз\ 
открытия летнего сезона по 
туризму. В них приняло уча
стие 160 человек из восьми

хождение хорошего лектора 
и оплату его труда... Вроде 
как есть при администрации 
бесплатные правовые кон
сультации, но массовым охва
том они наверняка похваста
ться не могут. Зато всем без
работным в городской службе 
занятости вручается памятка 
о правах и обязанностях без
работных граждан, о порядке 
выплаты пособия по бгзра 
ботицё...

В некоторых школах в шта
те есть должность зам. дирек
тора по работе с подростка
ми. Привлекают на эту рабо
ту бывших сотрудников мили
ции или офицеров ВС. Факуль
тативно в некоторых учебных 
заведениях есть «правовой 
ликбез». Говорят, после такой 
«ликвидации» молодежь к за
кону относится уважительней.

...Работа ведется, отчет на 
нескольких листах, но все де
лается разобщенно, без «все
охватывающей координации». 
Реже, чем хотелось бы наро
ду, выступают в прессе работ
ники прокуратуры и милиции, 
адвокаты, нотариусы. Не ус
лышали граждане и о том, что 
делается органами для обуз

коллективов. Состязания про
водились в виде туристской 
эстафеты, в которую входили 
подъем в гору, бег, ориенти
рование по компасу, гребля 
на лодке с пассажиром, уста
новка палатки, разжигание ко
стра и т. д.

Первое место завоевал кол
лектив У ПИ.

В этот же день 30 лет назад 
на 83-м году жизни после тя
желой и продолжительной бо
лезни скончался Огто Виль
гельмович Куусинен, член 
КПСС с 1904 г., член Прези
диума ЦК КПСС, секретарь 
ЦК, депутат ВС СССР, вер'

дания роста преступности. О 
набивших оскомину в прошлом 
пунктах общественного поряд
ка мы уже стали забывать. Но 
вот в селе Липовна по «ини
циативе снизу» возникла на
родная дружина — одолели 
хулиганье и кражи.

Об этом и другом шел 
разговор на координационном 
методическом совете в каби
нете заместителя председа
теля правительства А. Небес- 
нова. Кстати, в этот совет вхо
дят представители Управления 
юстиции, арбитражного суда, 
отдела административных ор
ганов администраций области, 
Центра по организации охра
ны общественного правопо
рядка в учебных заведениях. 
От имени Режа отчитывались 
зам. главы и юрист админи
страции города.

8 резюме беседы было ска
зано, что необходимо коорди
нировать усилия по правовому 
ликбезу «всех видов». А так
же организовать из наиболее 
опытных работников прокура
туры, народного суда, мили
ции лекторскую группу по 
разъяснению основных поло
жений Конституции РФ.

Л. АРКАДЬЕВА.

ный ученик Ленина, Герой Со
циалистического Труда и т. д. 
и т. п.

20 лет назад на Централь
ном стадионе г. Свердловска 
состоялся футбольный матч 
команд 1 лит. «Уралмаш» при
нимал душанбинский «Памир». 
В первом тайме инициативой 
владели гости, у которых осо
бенно выделялся молодой иг
рок Гесс (в будущем — фут
болист московского «Спарта
ка»). Но чудеса реакции про
демонстрировал вратарь сверд
ловчан Гнилов. Во втором тай
ме игра выровнялась, и точный 
удар уралмашевца Коньшина 
принес победу хозяевам.

За минувшие выходные дни 
в области зарегистрировано 
532 преступления. Показатель 
прошлого года — 762. По «го
рячим следам» раскрыто 219 
преступлений.

ПЕРВОУРАЛЬСК. В поселке 
Билимбай в реке Чусовой об
наружен труп 44-летнего ра
бочего быткомбината с огне
стрельным ранением в грудь. 
Убитый с 23 февраля этого 
года находился в розыске как 
пропавший без вести.

ТАВДА. На озере Янычково 
деревни Лисье во время про
ведения рейда по выявлению 
нарушителей правил рыбной 
ловли в 11 часов вечера неиз
вестный выстрелил из ружья 
в госинспектора рыбинспек- 
ции. Раненный в бедро пост
радавший госпитализирован.

ОТВАЖНЫЙ КАПИТАН
ОРДЕН «ЗА ЛИЧНОЕ МУЖЕ 

СТВО^ ВРУЧИЛ ГЛАВА АДМИ- 
НИСТРАЦИИ НЕВЬЯНСКА ВАСИ
ЛИЙ МАСЛЕННИКОВ СТАРШЕ. 
МУ УЧАСТКОВОМУ ИНСПЕКТО
РУ ГОРОДСКОГО ОВД КАПИТАНУ 
МИЛИЦИИ СЕРГЕЮ КРУПЕ 
Указом Президента России он 
награжден за отвагу, професси
ональны* « грамотные дейст
вия' при задержании летом 
прошлого года особо опасных 
рецидивистов. Преступники со.

* Пресс-опрос
ВЫ БЫ БОЛЬШЕ 
УВАЖАЛИ МУЖЧИН, 
ЕСЛИ БЫ ОНИ...

В свердловском Доме поли
тического просвещения (уд. 
8 Марта) 10 лет назад в этот 
день прошла городская науч" 
но - практическая конферен
ция комсомольских пропаган
дистов «Пути повышения мар- 
ксистско - ленинского образо
вания». С докладом о зада
чах идейно - политического 
воспитания комсомольцев и 
молодежи в свете решений 
июльского (1983 г.) Пленума 
ЦК КПСС выступила кандидат 
исторических наук из УрГУ 
Л. Я. Баранова. Конференция 
дала слушателям много ново
го материала для осмысления, 
подсказала пропагандистам 
новые пути и направления в 
их работе.

В. ГЛАЗМАН, 
историк.

СЕВЕРОУРАЛЬСК. Посту
чав, в 3 часа ночи в квартиру 
вошли двое. Угрожая обрезом 
пневматической винтовки и 
ножом, потребовали деньги у 
рабочей шахты. Однако поня
ли, что женщина опознала их, 
и скрылись. По показаниям 
хозяйки квартиры работника
ми милиции были задержаны 
18 и 19-летние неработающие 
парни.

ЕКАТЕРИНБУРГ. В 2 часа но
чи пятеро неизвестных в мас
ках через балкон второго эта
жа проникли в помещение 
АО «Эстер» и ТОО «Инфор
мационно - рекламное агент
ство «Комсомольская правда 
— Урал». Угрожая предметом, 
похожим на пистолет, связа
ли сторожа. После чего, зав
ладев имуществом на 80 мил
лионов (оргтехника, компью
теры), скрылись.

По адресу улица Отдыха, 13 
ночью загорелись частный дом 
и надворные постройки. На 
месте происшествия, после ту
шения, пожарными были об
наружены трупы 41 и 45-лет
них мужчин. Причины пожара 
и личности пострадавших ус
танавливаются.

Н. ТАГИЛ. Здесь произошел 
аналогичный случай. От ку
рения в нетрезвом виде в 
квартире по адресу ул. Лени
на, 36 вспыхнул пожар. Най
дены трупы нигде не работаю
щих мужчин 1963 и 1955 годов 
рождения.

Пресс-служба УВД 
Свердловской области.

вершили целый ряд грабежей и 
нападений на граждан. По сло
весному портрету, составленно
му в милиции, инспектор на
шел преступников и попытался 
их обезвредить Один из них 
оказал сопротивление. Но пи
столет, из которого он стрелял, 
•дал осечку Тем временем от- 
еаЖный капИТан скрутил бан-

« ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ 
НОВОСТИ».

Вопрос, который надо 
было продолжить, мы задава
ли людям, беспечно отдыхаю
щим или усердно работающим, 
в первых числах месяца, ког
да прекрасная, почти летняя 
погода располагала к беседе 
с чистосердечными признани
ями. Мы почти сознательно 
беседовали только с юными 
(и не очень) уральцами, т. к. 
весной именно они остро пе
реживают конфронтацию муж
чин и женщин в ши роком по
нимании этой проблемы.

К нашему удивлению, обе 
половины населения грешной 
земли вешали друг другу од
ни и те же ярлыки. Исключе
нием были неординарные мыс
ли неординарных личностей.

Сегодня обвинительное сло
во предоставляется женщинам 
(джентльмены всегда пропус
кают дам вперед).

ЗАГАДОЧНАЯ. ЗАГОРА
ЮЩАЯ, С ПРИЯТНЫМ РО
МАНТИЧНЫМ ГОЛОСОМ:

— Если б они этого заслу
живали...

НЕ ДЕВУШКА, А БАЛЛА
ДА ЛЯ БЕМОЛЬ МАЖОР:

— Были более вежливыми, 
В общественный транспорт за
ходить страшно. Редко кто 
уступит место.

ПЫШНОТЕЛАЯ БЛОН
ДИНКА. ИСТОМИВШАЯ 
СЕРДЦЕ ПОЭТА:

— Заботливыми, вниматель
ными. Сейчас они мне не очень 
нравятся...

ХОХОТУШКА ПОД ОПЕ
КОЙ МАМЫ:

— Были вежливыми, конеч
но!

ОБЛАДАТЕЛЬНИЦА ПЛЕ
НИТЕЛЬНО - ГРУБОГО ГО
ЛОСА:

— Были более щедры, му
жественны и великодушны.

БЛУДНИЦА, С ГЛАЗАМИ, 
КАК ОБЛАКА:

— Почаще гладили брюки
СКРОМНАЯ ДЕВУШКА. 

ПРОДАЮЩАЯ БАНАНЫ 
(МНОГО БАНАНОВ):

— Были внимательнее, за
ботливее, ну и все.

ВЫСОКАЯ ГРАЖДАНКА 
С ПРИГОВОРЕННЫМ ГОЛО
СОМ:

— Были более вычурны в 
своих мыслях, словах, более 
сложны, что ли, романтичнее * 

ОНА СЧИТАЕТ, ЧТО В ЧЕ
ЛОВЕКЕ ВСЕ ДОЛЖНО 
БЫТЬ ПРЕКРАСНО: И ДУ
ША, И ТЕЛО, И НОСКИ.

— Стали опрятнее, чище. Ну 
и вежливее.

СТ У ДЕН ТКА, ПРЕС ТУ П- 
НО ВЫГИБАЯ ШЕЮ:

— А зачем, я и так к ним 
хорошо отношусь.

В. ПЕНКИН. 
Фото А. ПОРУБОВА.
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Продюсер понятие для нашего шоу-бизнеса недавнее и новое (как, впрочем, 

к сам шоу-бизнес). Чем он занимается? Задача продюсера — создание условий для 
постановки фильма, шоу и т.п., а потом «пристройка» полученного в результате 
«продукта ».Строители и кино обычно связаны однобоко: первые ходят в 
культпоходы, чтобы смотреть второе. Или же о них снимают разного рода 
ленты, где каменщик (крановщик, бетонщик и т.д.) вдохновенно смотрит вдаль. 
Герой моего интервью, однако, выбивается за рамки привычной ситуации. 
Представляю: ЭДУАРД НИКОЛАЕВИЧ ПАНТЮХОВ, директор ТОО «Клуб 
«Каменный пояс» (прошу не путать с многочисленными »Каменными поясами», 
что pacn.iodu.iucb по нашему региону). «Клуб «Каменный пояс» занимается 
строительством коттеджей по индивидуальным проектам, оформлением офи
сов, интерьеров и т.п. интересными делами. «При чем здесь кино?» •— спросите 
вы. Просто-напросто Эдуард Пантюхов первым в наших краях занялся помощью 
«киношникам» и прокатчикам (нс зря же сегодня, при «Клубе» создан отдел 
кинопродзосерства). Кот и решился с ним встретиться.

— 'Эдуард, вы помните, как все 
починалось? Как вообще становятся 
продюсерами ?

— И неожиданно, и просто Всгре 
гид я в коридоре roi ди eine существо
вавшего обкома ВЛКСМ молодого 
режиссеры, руководиiедя независимой 
студии, и он попросил меня помочь 
продать только чюснятый им фильм. 
С пятый на свои деньги. Специфика 
их возврата требовала других, не ре
жиссерских. профессиональных на
выков. Я за это дело взялся. Потрати
ли мы много времени на поездку в 
Москву, толкались туда-сюда, чтобы 
пристроить ленту. Задача была чет
кая: продать ленту, вернуть деньги и 
снимать дальше.

Начали завязываться знакомства, 
после чего Андрей начал работу над 
следующим фильмом, а я уехал на 1- 
й всероссийский кинорынок в Сочи, 
это был май 1991 года, как помню. 
Отношения тогда на нем eine никакие 
не сложились. Учредителями кино
рынка был и Госкино и испанское пред
ставительство «Крудоаснект», они же 
и организаторы. Там-то вот мне и 
удалось познакомиться, подружиться

* СМОТРЕТЬ БУДЕМ?

Они — это, конечно же, 
американцы. И, конечно же, 
они вовсе не виноваты в том, 
что наши киностудии закрыва
ются, а отечественные филь
мы в своей массе на кинорын
ках не покупаются, хотя се
годня, кажется, и истосковал
ся уже зритель по своему, 
родному. Но беда в том, что, 
видимо, не совсем понимают 
это сами продавцы отечес
твенной продукции, которые 
то ли от спеси, то пи от не
дальновидности оценивают 
свои во многом конъюнктур
но-сыроватые фильмы в ту 
же стоимость, за которую нам 
американцы продают так на
зываемые третьесортные, но 
хорошо сколоченные в плане 
монтажа и режиссуры боеви
ки. Так что не обессудьте.

НУ ЧТО СКАЗАТЬ: 
УМЕЮТ ЛЮДИ...

если в майских киноафишах 
своих кинотеатров вы снова 
увидите броские названия в 
основном американских лент. 
А чтобы вам легче было разо
браться в этом киноокеане, я 
предлагаю ориентироваться 
по именам. Ими-то как раз и 
богат нынешний репертуар.

Так, например, не нужно 
представлять Майкла Парэ (на 
снимке). Это имя прочно вре
залось в нашу память еще со 
времен рекламы фильма «Пол
ночная жара». Напомню, что в 
свое время вы могли видеть 
этого актера в картинах «Луна- 
44» и «Цоннинг, или Убийство 
на небоскребе». Сегодня он 
играет главную роль полицей
ского-соблазнителя в фильме 
Боба Мизиоровского «ИСПАН
СКАЯ РОЗА». Его герой всту
пает в единоборство с «крест
ным отцом» таможенной ма
фии, промышляющей наркоти
ками и оружием. Бешеная 
Иогоня за машиной с таинствен
ным грузом, на которой изо
бражена красная роза, жесто
кая схватка полицейского с пре
ступным Ларго на судне с на
званием этого южного цветка 
и, наконец, эмблема розы на 
спине любимой женщины — 
безусловно, по сюжету и по 
стилю эту картину нельзя на
звать новаторской и неповто
римой. Напротив, она как раз 
полностью построена по про
веренным канонам фильмов 
жанра «экшн». Ее даже можно 
назвать классическим приме
ром американского зрелищ
ного кино, вся динамика кото
рого до конца воспринимает
ся лишь на большом экране. 
Но этим фильм и интересен. 
Тем более, что для Боба Ми
зиоровского, драматурга и 
члена гильдии писателей Аме
рики, этот фильм — режис
серский дебют и, судя по все
му, успешный.’

Что же касается супергероя 
Майкла Парэ — как и во всех 
знакомых нам картинах, он и в 
«Испанской розе» красив и 

с директором этого представительст
ва А. И Курапчевым. бывшим началь
ником отдела инспекционных прове
рок Госкино Спустя какое-то время я 
решил почему бы нс использовать 
полученную информацию и уже нала
женные связи? Гем более, что ситуа
ция в кинобизнесе быстро менялась 
У меня уже была необходимая база, 
чтобы решать вопросы с продажей 
фильмов, организацией их съемки.

И вот Александр Иосифович пред
ложил мне такой ход «внедрения» в 
кинобизнес: снять в качестве пролю- 
сс ра до к у м е нта л ь н у ю дву х ч а стс в ку са - 
мому. Работа не для денег, конечно, 
но он дал деньги, сознательно пошел 
на затраты, чтобы я приобрел какой- 
то опыт., показал, смогу ли я в чистом 
виде заниматься продюсерской рабо
той. Фильм назывался «Бункер» и был 
посвящен работе российского прави
тельства в изгнании пол руководст
вом О. Лобова в августе 1991-го. Са
мым трудным было получить разре
шение в этот бункер попасть. Ничего 
с этим не вышло у финнов, американ
цев, да и нашу бумажку-заявку облас
тное руководство перепихивало от ол-

безупречен в своих поступках. 
Его кристально чистая душа и 
внешность Аполлона придают 
особый шарм фильму Мизио- 
ровского. И я не удивлюсь, 
если в нашей прессе мелькнет 
заметка о том, что красавчик 
Майкл, прославившийся в амп
луа «героя-любовника», пачка
ми получает письма от своих 
поклонниц после «Испанской 
розы».

Возможно, вас заинтересу
ют еще две американские лен
ты, снятые в чисто приключен
ческом жанре: «ЗЕЛЕНЫЙ 
ЛЕД» Эрнеста Дея и «В ПОИС
КАХ ЛЮБВИ» («Болеро») Джо
на-Дерека. Я бы даже отнесла 
эти киноисторни к так называе
мым «фильмам приятного на
строения». Погони, перестрел- 
км, преступление и возмездие 
и в кони.е ленты — обязатель
ный «хэппи-энд». В них нет пси
хологически тонкой разработ

ки характеров, вгрызания в ка
кие-либо бытовые и социаль
ные перипетии. Главное в них 
— это динамика развития дей
ствия, а заодно и взаимоотно
шений между героями.

Конечно, авторов этих «ше
девров» можно обвинить в не
серьезности и легковесности, 
как, впрочем, и авторов попу
лярных у нас тамошних «мыль
ных опер». Нас как бы всегда 
ориентировали на глубинный, 
сложный кинематограф, забы
вая при этом обучать новояв
ленных отечественных режис
серов азам профессии. Теперь 
мы и сами вроде не прочь снять 
свою «мыльную оперу» и при
нести стране валюту, да вот как 
раз профессионализма и не 
хватает. Чего не скажешь о 
вышеназванных американских 
лентах. Фильм, четко выдер
жанный в рамках жанра, — 
это тоже событие в кинема
тографе. Кроме того, каждая 
из картин имеет свою «изю
минку», выделяющую ее сре
ди других, ей подобных.

Ну, а если об именах... Це
лая плеяда талантливых акте
ров задействована в картине 
англичанина Эрнеста Дея. Рай
ан О'Нил, например, сыграв
ший роль одного из похитите
лей изумрудов, начал свой путь 
с фильма Артура Хиллера «Ис
тория любви». Еще одна испол
нительница главной роли в филь
ме Дея Энн Арчер знакома 
вам по «Играм патриотов». 
Ну а Омар Шариф, создавший 
на экране образ циничного хо
зяина концерна, поразил од
нажды своей трактовкой до
ктора Живаго в одноименном 
фильме.

Что касается картины «В 
поисках любви» — белокурую, 
голубоглазую Бо Дерек вы ви
дели в остроумной ленте «Это
го не могут даже духи». А 
скоро с ней выйдет на наши 
экраны фильм «Женщина же
лания». Она не только обая
тельная • актриса, чаще всего 
снимающаяся в фильмах свое

ного к другому, но в итоге, все же 
снизошло А потом? Собрал группу — 
и снял.

— Но ведь вы строитель, а не 
кинематографист ?

— Строительного образования у 
меня гоже нет. Суть здесь в чем'.’ Моя 
задача не в том, чтобы бы гь професси
оналом в любом деле, но: найти для 
данного конкретного дела професси
оналов, создать им такие условия, 
чтобы они смогли проявить свой про
фессионализм. Если конкретно, по 
«Бункеру»: я собрал группу в своем 
кабинете,спросил,сколько и чего вам 

«КАЖДЫЙ должен заниматься 
СВОИМ ДЕЛОМ»

нужно0 Достал все в течение недели, 
а потом только холил и спрашивал, 
как дела. Ленту сделали в два раза 
быстрее установленного срока Ку- 
ранчсва она полностью устроила.

Потом была работа на кинорынке: 
нужно было узнать и понять «кухню» 
(ценообразование. роль рекламы и 
т.д.). «засветиться», чтобы тебя узна
ли. Кинорынок проводится четыре 
раза в год. Туда, в основном, приезжа
ют продавцы-дилетанты, без доста
точного объема информации. Можно 
было помогать им. точно так же — 
директорам кинотеатров, которые хо
тели бы что-то приобрести для прока
та. (У нас. например, установились 
прекрасные деловые отношения с ди
ректорами «Совкино» и «Искры»). Для 
тех и других есть два варианта, разных 
по выгоде: или купить фильм, или 
взять в прокат с отчислениями...

— Два-три последних года для ди-

qjvä БОЛЬШОЙ, 
^МАЛЕНЬКИЙ

го мужа Джона Дерека, но и, 
видимо, деловая женщина, пос
кольку является ‘продюсером 
всех своих картин.

И о последнем фильме «аме
риканского» репертуара. Пси- 
хологическея драма «ЧАСЫ 
ОТЧАЯНИЯ» режиссера Майк
ла Чимино уже как-то мелька
ла в наших киноафишах. Ее 
повторное поляление на экра
нах, конечно же, говорит о 
том, что перед нами ПС,длин
ное искусство. Фильм, несо
мненно, относится к лучшим 
образцам жанра триллера. 
Высокий уровень этой картины 
доказывает и актерский ан
самбль. В главных ролях сня
лись «звезды» мирового кине
матографа Микки Рурк и Эн
тони Хопкинс, получивший «Ос
кара» за роль в фильме 
«Молчание ягнят».

Ситуация, когда жертва и 
палач в замкнутом помеще
нии, — всегда беспроигрышна. 
В фильме же «Часы отчаяния» 
все осложняется тем, что па
лач сам оказывается жертвой 
обстоятельств. Герой Рурка, как 
всегда, умен и прозорлив. Его 
цинизм, как ни странно, не де
лает из него монстра. Напро
тив, палач вызывает к себе сим
патию. Согласитесь, с таким 
киногероем, сложным, зага
дочным, неоднозначным, не так 
часто приходится сегодня стал
киваться.

А ведь именно о таком ге
рое, судя по всему, мечтали 
наши молодые кинематогра
фисты, снимая фильм о шести
десятых годах «НАД ТЕМНОЙ 
ВОДОЙ». Сценариста Влади
мира Тодоровского вы помни
те по его авторским работам 
«Катафалк» и «Любовь». Вмес
те с режиссером Дмитрием 
Месхиевым он снял картину 
«Циники». «Над темной водой» 
— это вторая их совместная 
работа.

Обратились молодые люди 
к юности своих отцов и попыта
лись воссоздать судьбы трех 
талантливых «неудачников», 
один из которых любил да не
долюбил (актер А. Абдулов), 
другой, будучи новаторским 
художником, отсидел за свое 
искусство (В. Ильин), а третий 
просто застрелился (Ю. Кузне
цов).. . .(Картина навеяна «Ма
ленькой печальной повестью» 
Виктора Некрасова и превос
ходно снята оператором Пав
лом Лебедевым.)

Да, феномен шестидесятни
ков оказался неповторимым в 
наше время и пока, между 
прочим, мало изученным. То, 
что началось после 1964 года, 
роковым образом повлияло на 
судьбы многих свободомысля
щих людей.

Шестидесятые и по сей день 
остаются для нас «темной во
дой». Вот этой глубины, кото
рая могла проявить себя в 
броских деталях, присущих 
именно искусству 60-х, в точ
но выверенных штрихах того 
времени, — в фильме не ока
залось.

Шестидесятые по стилисти
ке смешались с девяностыми. 
Напоминает о тех годах, быть 
может, лишь лирическая инто
нация, подсказанная опять же 
кинематографом, так сказать, 
отцов — фильмами Марлена 
Хуциева и Петра Тодоровско
го.

Так что успех американско
го кино у нас пока что вполне 
оправдан.

В. КУДРЯВЦЕВА

леров отечественного кино достаточ
но тяжелы: экраны забиты американ
ской продукцией...

-- Поэтому я сознательно.не об
щался с режиссерами и другими «де
лателями» кино. Почему? Ойять же 
специфика. Человек выкладывает на
копленный опыт, создаст Нечто,-- не 
будем сулить, плохо или хорошо по
лучилось. — и выносит свой «плод» на 
кинобазар. И ле г торговля за его «то
вар» (термин, которым уже сразу мож* 
но обидеть любую творческую лич
ность, но это — терминология р^ш- 
ка), который вдруг кем-то характери-

WKEÏ

зуется так: «Зачем я буду покупать это 
дерьмо, если за такие же деньги я могу 
купить 2-3 «штатских» ленты? Ника
кая наша база нс сможет создать 
фильм, равноценный хотя бы второ
разрядному американскому по зре
лищности. На рекламу.. еще десятки 
миллионов .. И вот с этакой гигантс
кой себестоимостью автор ленты пред
ставляет ее на кинорынок. Дены н-го 
нужно вернуть, и прибыль получить, 
но... Сегодня миллионов за 30 можно 
купить приличный, тина «Терминато
ра» американский фильм с правом 
проката па всю страну. Встанем на 
позицию покупателя: что ему выгод
нее взять для проката?

— В таком случае стоит ли вообще 
связываться с продюсерством и про
пагандой «советского» кино? Сплош
ной убыток...

— Это если рассуждать с точки 
зрения кинорынка, кинобизнеса, так:

Ким Бесинджер обожает 
море. Поэтому именно на морс
ком берегу был устроен прием в 
честь ее бракосочетания с голли
вудским актером Алеком Болду
ином. НсЕсбрачные стояли на 
гладком влаж! юм паске у самой 
кромки морской воды, омываю
щей Лонг Айленд, и вместе со 
своими гостями поднимали бока
лы с шампанским за свое насто
ящее и будущее счастье. Гости, 
зажегшие’ с наступлением тем
ноты факелы, забросали моло- 
доженов лепестками роз с ри
сом, символизирующими сла
дость любви и плодородие. Ким 
выглядела очень счастливой, не
смотря на то, что по решению 
суда должна выплатить 5 млн. 
долларов — такова сумма неус
тойки за отказ сниматься в филь
ме «Елена в ящике», где она 
должна была предстать перед 
камерой в обнаженном виде в 
откровенных эротических сценах.

Из зала суда Ким вышла раз
битой, на грани нервного срыва. 
Еще бы, она не только потеряла 
чуть пи не все свое состояние — 
судебный процесс мог самым 
пагубным образом повлиять на 
ее дальнейшую карьеру. Испы
тание было не из легких,, и Ким, 
которая всегда считала себя че
ловеком сильным, на некоторое 
время утратила самообладание.

Алек Болдуин оказался рядом 
с Ким в эту трудную минуту.

— Его помощь фактически 
спасла меня, — признается она, 
— не знаю, что бы со мной было, 
если бы не он.

И это чистая правда. Болдуин 
оказался способным не только на 
моральную поддержку, но и на 
материальные жертвы. Он отдал 
Ким все деньги, которые у него 
были, а кроме того, пообещал, 
что в счет уплаты ее долга пойдут 
все гонорары, которые ему пред
стоит получить за участие в двух 
новых фильмах.

За время, прошедшее после 
свадьбы, Ким немного оправи
лась от нанесенного ей удара и 
уже более оптимистично смот
рит в будущее. Неприятности по- 

• ФАКТИКИ
ХОРОША МАША

(И ПОЧТИ ЧТО НАША)
В Латвии начался очередной психоз. Нет, не по поводу красно

армейцев российских, «оккупирующих» картофельную республи
ку, или еще какому животрепещущему поводу. Все сильно много 
интереснее для широкой республиканской (>бщественности: на 
конкурсной основе объявлен набор статистов (без ограничения 
возраста и, главное, национальности) в 350-серийном телесериале.

Содержание «мыльной оперы» пока — коммерческая тайна, 
договор подписан в Москве, часть съемок будет проходить в Риге 
и Юрмале. Именно им предстоит изображать некий, пока не 
существующий, шикарный курорт, где будет приходить в себя от 
душевных перетрясок главная героиня.

Кто ее играет? Конечно же, вы отгадали: Виктория Руффо, 
наша любимая «просто Маша». Звезда потребовала весьма жестко 
соблюдать график: снимать не менее чем две серии в неделю. Для 
бывших советских киношников это небывалый темп. Может быть, 
стоит вспомнить полузабытый призыв недавних времен «Пяти
летку —- в три года»?

Домохозяйки будут довольны, хотя, чем больше «мыла» на 
экране, тем почему-то меньше его в магазинах...

ДЖЕЙН ФОНДА ОТКАЗАЛАСЬ 
ОТ БОРЬБЫ С ВОЗРАСТОМ

Звезда Голливуда Джейн Фонда (56 лет) напрочь забыла <хб 
аэробике, косметике и различных диетах. У новой Джейн Фонда 
стали заметны морщины на шее, седые волосы, мешки под 
глазами. Она вдруг стала выглядеть на свой возраст.

Подруга актрисы объясняет столь разительные перемены во 
внешности Джейн: «Опа отказалась от вечной изнурительной 
борьбы со старостью. Она горячо любит своего мужа, телевизион
ного миллиардера Тернера. Она наконец стала простой домохо
зяйкой, которой больше всего на свете хотелось бы поселиться со 
своим супругом в небольшом собственном домике в горах, который 
был свадебным подарком щедрого жениха...»

СУД ЛИНЧА
Американский кинорежссер Дэвид Линч, потрясший нашу 

телеобщественность сериалом «Твин Пикс», согласился возгла- 
вить жюри международного кинофестиваля в Сочи, ранее назы
вавшегося Открытым Российским, а еще раньше — «Кинотавром». 
Зрители, досмотревшие «Твин Пикс» до конца, испытали сложные 
чувства, так и не поняв, посмеялся над ними режиссер, обманул 
ли. Во всяком случае большая доля лукавства, присущая этому 
человеку, обещает сюрпризы в решении Жюри. Фестиваль состо
ится в начале июнях

«взял-получил». Сегодня я схватил, а 
дальше — хоть трава не расти. Если 
делать фильм коммерческий, нужно 
выходить на банки, денежные «меш
ки», так как возможно, что деньги и 
вернутся. С остальными — сложнее. 
Тем более что сейчас снимать кино 
кинулись все, кому не лень — чуть ли 
не дворники с киностудий, не говоря 
уж об ассистентах режиссеров и дру
гих. более-менее причастных ранее к 
кинопроизводству людей. Иногда по
лучаются лаже неплохие фильмы, но 
они опять же лежат мертвым грузом, 
поскольку институт, и род госс рства у 

нас пока не развит. Режиссер не до
лжен бегать в охапке со своим филь
мом сам: это работа продюсера. Каж
дый должен делать свое дело. Хоро
шо, когда какая-то организация со
здает, если считает возможным, при 
себе продюсерский отдел, находит ре
жиссёров. деньги для них...

— Но ведь дело-то это неприбыль
ное. даже убыточное? Заботы для 
большого числа людей...

— Да. Все требует денег, денег и 
денег. Выход один: миновать пеночку 
посредников, каждого из которых нуж
но «накормить». У меня конкретно . 
заняты трое человек: я, бухгалтер, сек
ретарь. Расходы небольшие получа
ются. Измеряется в сотнях тысяч за
рплаты, а не в миллионах. Мне это 
выгодно, весьма выгодно. Создавать 
при себе только кинепроизводящую 
структуру убыточно. Я должен делать 
только свою работу. Это касается и

...И ДРУГА ВЕРНОГО 
НАШЛА

могли ей осознать, что она дей
ствительно обладает незауряд
ным характером. Конечно, она 
привыкла к независимости и пол
ной финансовой самостоятель
ности, но эта привычка возникла . 
не на почве пустых амбиций, а в 
результате трудностей и лише
ний, через которые сна прошла.

— В течение многих лет я 
тяжело работала, чтобы обеспе
чить себе сносное существова
ние. Я зарабатывала себе на 
Жизнь с 16 лет, попадала в непри
ятные ситуации, но сама, без 
чьей-то помощи выбиралась из 
них. Несмотря на помощь, ока
зываемую ей мужем, Ким пони
мает, что основная тяжесть ре
шения возникших финансовых 
проблем ляжет на ее плечи. «Ник
то не может пройти этот путь 
вместо тебя, — говорит она, — 
Человек в такой ситуации похож 
на одинокого волка, загнанного 
охотниками в западню». Но имен
но здесь и пригодится актрисе ее 

сотрудничества с государственными 
организациями.

— Например?
• — В свое время я принимал непос
редственное участие в создании и ста
новлении отдела маркетинга на Сверд
ловской киностудии. Хорошая была 
идея и ее осуществление, но сейчас 
мы, по разным причинам, уже нс 
сотрудничаем.

— Что сегодня «Клуб «Каменный 
пояс» для кино делает и планируем 
делать ?

— Сейчас я свои функции в этой 
области с огромным удовольствием 
пере, мл тому молодому режиссеру, 
который меня в свое время и вовлек 
во вес эти дела. — Анлрсйсу Аболсу. 
Ситуация такая: поскольку ему. как 
режиссеру. пока нет возможности что- 
то делать по слсниалвнести, я предло
жил ему совместную работу: взять на 
себя помощь режиссерам, которые к 
нам обратятся для съемки и выпуска 
рекламных роликов, продюсерства их 
фильмов. Мы готовы говорить, но не 
с киностудиями, а с конкретным ре
жиссером. Скажем, у нас очень хоро
шие отношения с директором мульт- 
объеДинения Валерием Черемных. На 
уровне Госкино, кинорынка я буду, 
если потребуется, решат ь вопросы сам, 
связи всесторонние есть, буду знако
мить его с деловой «кухней» кинобиз
неса. А дальше — пусть уж он сам, как 
получится.

— Преемственность продюсерст
ва?

• Можно сказать и так. Потраче
но слишком много времени, усилий, 
денег, чтобы пренебречь всем этим.

Собеседовал 
Михаил ОРДОВ 
шяшшякявяшз

понимание независимости, кото
рую, по ее собственным словам, 
она продолжает отстаивать и в 
семейной жизни.

Справедливости ради нужно 
отметить, что большинство кол
лег сочувствовали Ким и отнюдь 
не злорадствовали по поводу сва
лившейся на нее беды, что само 
по себе явление в Голливуде до
вольно редкое. В конце концов, 
Бесинджер была не первой ак
трисой, отказавшейся участвовать 
в фильме уже после заключения 
контракта. Прецеденты в Голли
вуде имелись. Так поступила и 
Мадонна, и, кстати сказать, ушла 
она из этого же фильма, опере
див Ким. Может быть, упорное 
желание постановщиков добить
ся от актрисы уплаты неустойки и 
объясняется тем, что от них ухо
дила уже вторая знаменитая ак
триса.

Наталия РОМАНОВИЧ 
(«М-Э», Москва)

Ä

• ЛИЧНОЕ МНЕНИЕ

НЕ ТАК СТРАШЕН ЧЕРТ ?..
О том, что в датском королевстве, 

именуемом кинематографом, не все 
ладно, знает или догадывается, по
давляющее большинство наших со 
граждан. Те же из них, кто имеет 
отношение к названной области, 
лучше других знают, НАСКОЛЬКО 
там «не все ладно». Однако, как 
порой выясняется, не так уж все 
просто и однозначно. Не так, похо
же, страшен черт, как мы привыкли 
думать, считает Сергей МИРОШНИ
ЧЕНКО, режиссер-документалист, 
широко известный и в ношей стране, 
и за рубежом, член правления Рос
сийского союза кинема топрофметов 
и его Уральского отделения, облада
тель огромного количества призов и 
лауреатских званий.

— Сергей, снимать кино 
сейчас стало своеобразной 
привилегией, далеко не всем 
режиссерам доступной, ты же 
вроде бы без работы не сидишь. 
Как тебе это удается?

— Достаточно просто. Все дело в 
том, что в тот период, когда была 
возможность работать по-настояще
му творчески, не задумываясь о том, 
где взять деньги на производство 
фильма, очень многие мои коллеги 
больше стремились работать на за
каз,— заработки при этом были выше. 
Я же ставил перед собой задачу 
заработать в первую очередь авто
ритет именно как режиссер, сделать 
себе имя. В значительной степени это 
удалось, поэтому сейчас я и получаю 
заказы и российские, и зарубежные. 
Ведь для режиссера, на мой взгляд, 
главное не получать постоянно призы 
на фестивалях, а твердо держаться в 
первой десятке. Моя нынешняя робо
та — это, безусловно, счастье. Ко мне 
обращаются с предложениями, я имею 
возможность снимать... Но вместе с 
тем эт<$ и довольно ощутимое бремя 
— недопустим провал, который сразу 
же отбросит назад, а чтобы его не 
произошло, каждый новый фильм 
должен быть своего рода открытием, 
которое каждый раз совершается 
все тяжелее. И потом — теперь уже 
приходится считать деньги!

— Да уж, деньги! Расскажи 
подробнее — все-таки откуда?

— Раньше — понятно. Весь кинема
тограф жил на госзаказе. Сейчас — нет 
госзаказа, но нет и рынка. Поэтому 
образуется заказ каких-либо отдельных 
групп — социальных, коммерческих, по
литических, наконец... И в этом случае 
действует, так сказать/ «банное право», 
когда в какой-то непринужденной, со
вершенно неделовой обстановке ухит
ряешься договориться СО ЗНОКОЛЛЫЛЛ своих 
знакомых о финансировании очеред
ного замысла .

— А что, наши бизнесмены 
не проявляют интереса непос
редственно к кино? Понятно, 
что сейчас это дело убыточное, 
но не хочется верить, что все 
сводится только к прибыли или 
«банному праву»...

— Нет, все к этому и не сводится. 
Вот кок роз сейчас я делаю фильм по 
заказу крупного бизнесмена, кото
рый через посредника сам вышел на 
меня с этим пре^ржени^м Хртя тут 
необходимо, оговориться, что пока 
этр ,̂ вариант, ^ сожалению,- больше 
исключение, чем правило, и связано' 
оно с тем, что речь идет о человеке, 
который в силу своего интеллекта, 
своей культуры перерос рамки сегод
няшнего пещерного бизнеса. Он уже 
думает, скажем ток, об интересах 
государства, о его завтрашнем дне. 
Ведь к чему мы сейчас приходим — 
бритоголовые мальчики за счет свое
го, с позволения сказать, «бизнеса» 
будут иметь больше детей, чем интел
лигенция, а также лучше их обеспечат 
и вернее продвинут вперед. А генети
ка, которую так не любил Сталин, 
остается наукой. Что мы получим 
через два-три поколения?

— То есть ты считаешь, что 
интеллигенция обречена на 
вымирание?

— Не то чтобы «обречено», но, во 
всяком случае, она все для этого 
делает. Скажем, события августа 91- 
го привели меня в состояние шока. 
Наша вечно борющаяся, хрупкая 
оппозиция, не способная сома свер
нуть коммунистическую махину, была 
вынуждена привлечь для этой цели 
боевиков, прошедших кто тюремную, 
кто военизированную школу. А ведь 
они всегда сильнее. У них своя систе
ма (правит пахан или генерал), и уже 
тогда . было ясно, что мы начнем 
сползать в сторону диктатуры, кото
рая этим боевикам милее и понятнее.

—Так что же, интеллигенция 
просто не должна высовы
ваться? Как же быть с ее 

& с*
А также — долгой и счастливой совместной жизни (судя 

по всему — иначе что же еще может связывать людей, тем 
более творческих и эмоциональных, долгие годы?).

Актерские браки редко бывают продолжительными, 
часто меняют партнеров по жизни просто ради лишней 
рекламы. «Господи, да все они трепачи и потряпушки», — 
скажет кое-кто. Ан нет, не все! Вот несколько «звезд» кино, 
которые опровергают банальное утверждение.

КЕРК и ЭНН ДУГЛАС вместе уже 39 лет — рекорд для 
Голливуда; ФИЛИПП и МОНИКА НУАРЕ 31; ШОН и 
МИШЛИН КОННОРИ — без малого 20; ЖЕРАР и ЭЛИЗА
БЕТ ДЕПАРДЬЕ — 24 года.

(Ну вот, а вы говорили!)

определениями как «больная 
совесть народа» или «лучшие 
представители нации»?

— Прежде всего, интеллигенция 
должна быть осторожнее «внутри 
себя». Прекратить рвать друг другу 
глотки и уничтожать себе подобных. 
Тогда, возможно, ей и удастся 
повернуть Россию на путь подлинного 
возрождения.

— Хорошо, вот ты — пред
ставитель интеллигенции, 
причем с «важнейшим из 
исскусств» в руках. Что может 
кино?

— В данный момент — ничего не 
может. Хотя для себя я считаю, что 
если 600-700 человек в городе увидят 
мою картину, э7о уже хорошо. Не 
важно, сколько из них примут ее, у 
скольких она вызовет отрицание. Глав
ное -- зерна будут посеяны. Мне 
кажется, что это как раз и будут те 
люди, которые влияют на жизнь на
шего города.

— И что же, долго такая 
ситуация будет продолжаться? 
Ты недавно приехал со съезда 
Союза кинематографистов. 
Что-то обнадеживающее ты 
там услышал?

Я думаю, что через два года у 
нас наконец сформируется свой 
кинорынок. Он будет небольшим, но, 
пб крайней мере, уже даст возмож
ность работать нашим режиссерам. 
Ведь там сразу станет очевидным, кто 
чего стоит, — кто-то будет снимать 
кино, дающее прибыль, а кто-то — 
приносящее призы на фестивалях. Те, 
кто не смогут ни того, ни другого, 
конечно, автоматически окажутся за 
бортом. Зато другие наконец начнут 
нормально работать. Для этого нуж
но,' собственно, лишь одно — угово? 
рить наших прокатчиков немного 
потесниться с их третьесортным аме
риканским кино

— А откуда такой срок — два 
года? Почему не год или не 
пять?

— Во-первых, через два года пре
зидентские выборы. Кинематографис
тов, естественно, будут усиленно аги
тировать В эту борьбу. А поскольку 
обещаниям уже никто, не верит, то 
политикам волей:неволей придется 
что-то для нас и делать. "Во-вторых, 
если наша страна желает интегриро
ваться в Европу, то должна будет 
присоединиться к общеевропейским 
защитным мерам против американс
кой аудио- и видеоэкспансии. Нако
нец, взрыв протеста со стороны твор
ческих работников произойдет, я ду
маю, уже в этом году. Кинематогра
фисты уже объединились перед лицом 
общей беды. Слово за остальными.

— Ну что ж, прогноз вроде 
бы обнадеживающим. А как в 
связи с этим ты оцениваешь 
ситуацию на нашей студии? 
Меня, например, почему-то не 
очень радует столь мощный 
приток коммерческих структур, 
как говорят в народе, кина-то 
нет! Так вот (из той же оперы) 
мы будем снимать кино или?..

—- Будем. Я думаю, студия получи
ла хороший урок. Конечно, есть кон- 
крёТнЫё виноДн,‘йки этой ситуации...

. — Надо думать! Слишком 
долго мы утверждали, что все 
мы виноваты. И в революции, 
и в сталинизме, и в развале 
страны... А ведь есть действи
тельно конкретные люди...

— Но тут не столько, может быть, 
вина их, сколько беда. В первую 
очередь, в том, что студия бесконеч
но долго существовала как бы под 
колпаком, ничего Ьокруг не замечая 
и довольствуясь своим микроклима
том. Конечно, без злого умысла, но 
на студии было практически уничто
жено среднее поколение режиссе
ров — пресс давления на него ока
зался чересчур мощным. А в руково
дящей элите не’былр принято предъ
являть высокие требования к другим, 
потому что пришлось бы предъявлять 
их и к себе, а кок‘раз этого никто не 
хотел... А что касается коммерческих 
структур, то с ними просто нужно 
уметь работать. Появление их было 
неизбежно, значит, нужно просто 
строить отношения на равных, искать 
компромиссы. Разумеется, с богаты
ми структурами — мелкие всегда 
стремятся побольше урвать себе, они 
более жадные. И в этом еще один 
урок студии — нужно уметь себя 
ценить. Не унижаться и не заискивать. 
Слишком долго мы допускали прене
брежительное отношение к себе.

Признаюсь, мне стало легче 
после этого разговора. А вам?

А. АНДРЕЕВ

S
W



4 стр. 17 мая 1994 года

ид смят
56-91-22, 56-91-23 — справочное курсов валют с 9 до 18 часов 

------------ --------------—-------------

Добрый день, господа валю- млн. долл., в торгах приняли В торгах приняли участие 16 УБРР. Дойчмарку по максн- 
тодержатели. Вчера курс дол- участие 37 банков. банков. мальной цене покупали Курск-
лара .Московской межбан- Дойчмарка выросла на 3 В Екатеринбурге доллар по банк, Уралакадем-банк — 1135 
конской валютной биржи под- рублевых пункта и составная максимальной цене покупали руб./ДМ, а продавал по мн-
нялся на 4 рублевых пункта и- ,,оп , „ ‘Л Кубань-банк и СВАК-банк — нимальной пене — 1140 руб./
составил 1877 руб./долл. Спрос 1 2и Рго-ММ. спрос ]905 руб./долл., продавали дол- Д.М — Рифей-банк.
— 40.85 млн. долл., предвари- млн. Д.М, предварительные Лар по минимальной пене —
тельные предложения — 38,1 предложения — 1,56 млн. ДМ. 1920 руб./долл — СКБ-банк, В. ФАЙЗРАХМАНОВА,

КУРСЫ ОБМЕНА НАЛИЧНОЙ ВАЛЮТЫ

ЕКАТЕРИНБУРГ, 16.05.94 г, (по состоянию на 17 часов).

Банки
Телефоны для справок

Адреса 
обменных пунктов

Котировки
Время работы доллара, руб/долл, 

покупка продажа
«ем марки, руб./DM 

покупкэ продажа

УРАЛЬСКИЙ БАНК 
РЕКОНСТРУКЦИИ 
И РАЗВИТИЯ 
24-50-66, 26-85-80 
22-23-4!
23 00-66 
22-53-26 
125) 23-20 24 
(250) 3-45-25

Куйбышева. 95
Аэропорт «Кольцово» 
(зал ожидания 2 й этаж)
Куйбышева. 38 
(ресторан «Харбин»), 
Ясная, 38 (Аэрофлот) 
Чайковского. 75 
Нижний Тагил. Тимирязева, 
Полевской, Ялунина, 16

9-16 
круглосуточно

9-17 
перерывы 13—14 

сб., вс. — выходные

25

1880 1920 1125 Н50

УРАЛ ВНЕШТОРГ
БАНК 
57-38-75, 29-75-02

Генеральская, 7
8 Марта, 66
(филиал «Зеленая роща»)

Пушкина, 5
Б.МТ («Спутник»)
Ленина, 43
(кинотеатр «Октябрь»)
Дзержинского, 2
(киногеа!р «Космос»)
Московская, 80а
(филиал «Московская горка

8 — 18 (кр. вс.) 
8.30—18 (пн.—пт.) 
9—15 (сб., вс.) 
10—15.30 (пер. 12-13) 
в сб. до 14.30, вс.—вых. 
10—16.30 (пер. 12.30- 
13.30) в сб. до 13, 
вс. — вых.

10—17.30 (пн. — пт.) 
») 10—16 (сб., вс.)

1900 1957 1125 1152

УРАЛКИБ-БАНК
37 89 94

51-09 07

Уральских рабочих, 35 
пл. Уралмаша 
(«Книжный МИВ») 
Малышева, 31А

9—14.30 (пер. 12—13).
11 —18.30 (в!.—сб.) 
перерыв 14—15
9 — 12 (пн;—пт.)

1900 1933 1125 1160

КУБАНЬ-БАНК
53-33 66
51-01-44

К. Либкнехта. 48
(ТЮЗ, служебный вход) 
Вайнера, 9А (гастроном)

8 Марта. 46
(универсам «Мария»)

10—18 (пн.—сб.)
11 — 16 (вс.)
10-17 (сб. -с 11)
11 —15 (вс.)
10—17 (кр. вс. пн.) 
перерыв 14—15

1905 1930 ИЗО 1150

ЮТА-БАНК
61-65-52
24-46-41

Декабристов, 14

Ленина, 97 
(кинотеатр «Искра»)
Крауля, 63
(магазин «Стройматериалы»

9—20 (пер. 13—14)
без выходных
10—16 (кр. сб., вс.)

. перерыв 13—14
10—16 (кр, сб., вс.)

) перерыв 14 — 15

1890 1925 ИЗО 1150

производственно - комплектовочное предприятие
ЯТОЖПРО/ИКО/ИГМЕКС

620134, Екатеринбург, ул. Монтажников, 4. Факс: (3432) 52-00-15

ME ТАЛЛОПРОКАТ-от сотен килограммов до сотен тонн

fiwff * Наши в НХЛ

ИЛЬЯ БЯКИН: «МЕНЯ ВСЕГДА МАНИЛА НХЛ!..»
О своем первом сезо

не. проведенном в Наци
ональной хоккейной ли
ге Северной Америки, 
рассказывает самый име
нитый (но числу спор
тивных титулов) воспи
танник свердловского 
хоккея за всю его исто
рию капитан сборной 
России Илья Бякин, ми
нувшим летом, как из
вестно, перешедший из 
германского «Ландсху
та» в канадский «Эд
монтон».

— Видимо, чудеса все-таки 
бывают, иначе мне трудно 
объяснить, каким образом я 
в тридцать лет, уже собира
ясь покончить с хоккеем в ка
ком • нибудь средненьком 
швейцарском клубе, вдруг по
падаю в НХЛ. Ведь когда Ви
ктор Васильевич Тихонов ме
ня из ЦСКА выгнал за то, что 
я на очередную игру на сво
ей машине, а не со всеми на 
автобусе приехал, настроение 
было — хоть с хоккеем завя
зывай. Спасибо Борису Пет
ровичу Михайлову — позвал 
меня к себе (в клуб «Раппер- 
свиль-Иона». — Ред.).

Сезон я в Швейцарии доиг
рал, а оттуда уже перебрался 
в Германию, в «Ландсхут», А 
в НХЛ опять же благодаря 
Михайлову попал, через про
шлогодний чемпионат мира. 
Когда в Германии сборная 
России (а я, если помните, 
был в ее составе) стала чем
пионом мира, в мой «Ланд
схут» посыпались интересные 
предложения. У меня, правда, 
контракт с клубом был еще 
на год, но в Европе хоккей • 
это бизнес, кто же откажется 
выгодно продать игрока? 
«Ландсхут» был нс исключе
нием. но при совершении сдел
ки все же испытал некоторые 
трудности.

Начну с того, что клуб нс 
мог продать меня без моего 
согласия. Поэтому руку на 
пульсе переговоров я держал 
постоянно. И сначала соби
рался в швейцарский «Луга
но» — заманчивый вариант на
клевывался. Но тут как раз 
«Эдмонтон» прорезался. И я 
решил, что шанс попробовать 
в НХЛ, тем более в мои го
ды (сейчас Бякину — 31. — 
Ред.), выпадает раз в жизни. 
И дело даже не в преслову
том финансовом вопросе. Да, 
в «Лугано» мне светили 160 
тысяч, а в «Эдмонтоне» — 
270. Но в Канаде предлагались 
голые деньги, а швейцарцы в 
добавление к ним еще и ма
шину с квартирой давали. 
Плюс налоги там не такие ра
зорительные. Так что то же на 
то же и выходит. Только в

Европе хоккей . поспокойнее, 
и дома бы я почаще бывал. В 
Союзе-то па базах я на не
сколько жизней насиделся. Но 
НХЛ меня всегда манила. До 
конкретных предложений, пра
вда, не доходило, да и, ду
маю, уже бы, откажись я от 
контракта с «Ойлерз», Не до
шло бы.

Потяну или нет, вопрос для 
меня не стоял. Я уже играл 
немножко с теми из наших,

поначалу здорово там заску
чал —- к тому же и в состав 
меня далеко не всегда стави
ли. К счастью, продолжалось 
это не так долго —- месяц. У 
команды были проблемы в 
обороне, н меня вернули. И в ■ 
первых же шестнадцати мат
чах я набрал ровно шестнад
цать очков — не так плохо 
для защитника, верно? (А все
го — 28. 8 шайб плюс 20 пе
редач. — Ред.).

кто туда уехал. И был вроде 
не хуже. Так что особых сом
нений не было. И потом, ко
гда едешь туда с готовым 
контрактом, — ты уже защи
щен.

Мой контракт был один 
плюс один. Суть его такова: 
я играю один сезон, и если 
мы с клубом друг другу подхо
дим, то этот же контракт ав
томатически продлевается еще 
па один сезон.

Приехав в прошлом году в 
летний лагерь, я убедился, что 
из защитников — не послед
ний. И тренеры мне сказали 
то же самое. Но добавили, что 
для лучшей акклиматизации 
мне хорошо бы повариться в 
фарм-кдубе, находящемся на 
приличном от Эдмонтона рас
стоянии — на островах. Ту
да едешь, как в ссылку. И я

Но потом случилась малень
кая неприятность — меня пе
ревели в нападение. И это 
называлось «почувствовать 
разницу». Прежде всего — в 
размерах площадки. Сзали-то 
на маленькой поляне куда 
проще отбиваться —■ У напа
дающего не так много места 
для маневра. А впереди 
самому что-то придумывать 
приходится. Да еше с парт
нерами, которые о понятии 
паса имеют не самое верное 
представление. Вот когда НХЛ 
обернулась ко мне своей из
нанкой.

Возможно, это произошло 
еще и потому, что меня брали 
в «Эдмонтон» и как защитни
ка, и как нападающего. Но 
все дело в том, что сумными 
партнерами я и сзади и спе
реди мог бы сыграть. Но с

бойцами • бегунами — изви
ните. Какие-то разные задачи 
мы в игре решали.

В общем, в койне сезона 
меня усадили на лавку, а из 
фар.м-клуба вызвали несколь
ких резервистов. Мы ведь не’ 
нопа^п в «плей-офф», и тренер 
сказал, что х.очет проверить 
молодежь, начать наигрывать 
состав на будущий год. Я ре' 
гулярно тренировался вместе 
со всеми, но в концовке уже 
не играл. Не пытались меня 
вернуть и в защиту, хотя по- 
настоящему классный защит
ник у нас один — Игорь Крав- 
чук (экс-«Салават Юлаев» и 
ЦСКА,— Ред.). А его офици
ально признали лучшим в 
команде и сезоне. Почему он 
решил пропустить чемпионат 
мира, я не знаю. Я лично в 
телефонном разговоре сразу 
же сказал Михайлову, что 
хоть и не играю, но трениру
юсь в полную силу и всегда 
готов помочь сборной, у нас 
ведь с Борисом Петровичем 
никаких разногласий никогда 
нс возникало.

О дальнейшей моей эдмон
тонской жизни разговора еше 
не было, только предстоит по 
возвращении в Канаду (пос
ле чемпионата мира Илья ос
тался в Италии, где и решил 
провести о,пуск.— Ред.). Но 
в случае чего я готов и в Ев
ропу вернуться — благо на 
всех уровнях там уже поиг
рал. Хотя, конечно, лучшим 
вариантом было бы все же ос
ыпься в Канаде. Понимаете, 
НХЛ — это все-таки хоккей
ная Мекка. Разве Игорю Ла
рионову в Швейцарии плохо 
игралось? А Герману Титову 
с тренером Юрзиновым в Фин
ляндии — что, не работалось? 
Это сложно передать словами 
- что гы испытываешь, выхо

дя на лед с лучшими хокке
истами мира.

Правда, я пока что испыты
ваю только непонимание ситу
ации. У тебя уверенно пошла 
игра сзади, как говорится, 
покатило, но вдруг выдвига
ют вперед, играть дают мало 
и не с теми, а подом и вов
се со льда убирают. И никто 
ведь не объяснит, за что. Пря
мо скажем, в Европе отпошс 
ния с тренерами были подове
рительнее. С тем же Михай
ловым — ближе некуда. Но я 
бы эти отношения в ранг сис
темы возводить не стал: в 
НХЛ, дескать, тренеры игре 
ков на дистанции держат, а 
в Европе к ним прислушивают
ся. На самом деле все зави
сит от конкретного человека. 
Как ты себя поведешь, как 
он...

Записал С. МИКУЛИК.
Фото В. ДОЛГАНИНА
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Трубная продукция 
трубы водогазопроводные, нефте
проводные.горячекатаные и холод
нотянутые, бесшовные и электро
сварные, толстостенные для ме
ханической обработки, нержаве
ющие различных марок,электрона- 
лированные и многие другие 
Телефоны: (3432) 52-01-00 

52-00-09

Нержавеющий и 
конструкционный 

лист 
Телефон: (3432) 

52-02-05

Рядовой прокат
уголок, балка, полоса,швеллер,периодический профиль, рельсы, 
арматура, черный лист, лист с покрытием, рифленый,оцинко
ванный , круг, квадрат и многое другое

Телефоны: (3432) 52-01-03 и 52-00-11

Профилированный нлеткл-оцинкованный, с покрытием, 
черный,оцинкованный с покрытием Телефон: (3432)52-00-00

Качественный прокат
сталь нержавеющая, сортовая конструкционная, шарикоподшипнико
вая, инструментальная, быстрорежущая , калиброванная, буровая.
По подбору - прутки, полосы, квадраты. Сварочная проволока.
Телефоны: (3432) 52-00-18 и 52-00-15

Крановые сгропы (чалки) сеч. 8 - 22 мм. Телефон: (3432) 52-00-11
Звоните F

Заборные блоки (из сегки-рабицы и уголка; по размерам заказчика) Телефон: (3432) 52-02-04’
Поставка без проблем:

Мы продаем металл в любых количествах - от сотен 
килограммов до сотен тонн, за наличные и 
безналичные, самовывозом и с доставкой, частным 
лицам и организациям. Комплектуем сборные вагоны.

Приглашаем к сотрудничеству 
частных лиц и организации 

Телефон: (3432) 52-01-02

АО «ЕРМАК-ИНТЕРХОАДИНЕ»
прямые поставки из Венгрии:

* ТОКАИСКИ)! ВИПА (креп. 12.5%, бут, 0,75 л)
по цене 3500 руб.
* ЛИКЕРНЫЕ ВИПА (креп. 22,5%, бут 0,5 л.) 3300 руб 
экстракт вытяжки из натуральных вин
* СОКИ (упаковка тетрапакет 1 л. 6 видов) 1300 руб.
* ГАЗИРОВАННЫЕ НАПИТКИ ФИРМЫ
«КВИН» (1,5 л) 1600 руб.
* СТИРАЛЬНЫЙ ПОРОШОК «ПЕРСИЯ» 2900, руб. 
(аналог «Ариэль», 600 г.).

Оплата по факту.
На складах фирмы также имеются:

коньяк, бренди, водка (бут. 0.2 л), вермут «Амор» (1 л), 
конфитюр, витамины и лекарства венгерского производства.

Приглашаем посетить наш фирменный магазин 
по адресу: Ленина, 5 (угол проспект Ленина—-Московская, 
напротив Дворца молодежи).

Цены ниже рыночных на 20—30%.
Телефон для справок: 29-41-46.

сегодня в фирме

УРФИН
аудиотехника высокого класса

аудиоцентры
Aiwa NSX-220 395 USD
Aiwa NSX-320 435 USD
Aiwa NSX-510 640 USD
Panasonic CH-11 458 USD
Panasonic CH-33 540 USD
магнитолы
Sony CFS-470 r 154 USD
Sonv CFS-430 131 USD
Panasonic 430 90 USD
Aiwa CA MX 51 125 USD

Гарантия — 1 год на всю технику.
Оплата в рублях по курсу.
Пожалуйста, обращайтесь:

г. Екатеринбург, ул. Крылова. 2 (со двора), 
один квартал от Дворца молодежи в сторону БИЗа.

Телефоны: 72-52-57. 72-61-50.
Полный прайс-лист по вторникам в газете «На смену!».

Прямые чартерные рейсы
Екатеринбург - Стамбул

ШОП-ТУР + ОТДЫХ НА МОРЕ!

Справки потел: (3432)51-81-10, 56-09-91, 51-60-07

Господа предприниматели !
Извещаем вас об открытии КАРГО 
Стамбул - Екатеринбург (авиаперевозки). 
Наш адрес: г.Екатеринбург, ул.Тургенева 18-Г.

Й (3432) 55-12-35 ।

КОЛГОТЫ
новые модели, содержание лайкры до 26%

На Ваш
выбор Щ к!

более Jy у
видов

разных

колгот

Высокое качество, красивая упаковка •
нормальные цены

Система оптовых скидок
Тел. (095) 144-38-54, 144-68-81, 519-47-37

Наши телефоны: 
приемная 51-28-61 

зам редактора 58-92-47 
ответ, секретарь 56-17-12

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ 
• секретариат 56-37-28 
• экономики 56-91-12 
ф репорт, группа 56-91-14 
ф культуры

56-17-71, 56-9С-53

Теряют тираж центральные издания, и только местные га
зеты по-прежнему читаемы.

Примем и разместим Вашу рекламу в межрайонном ком
мерческом приложении «Регион плюс» газет «Алапаевская 
искра», «Артемовский рабочий», «Режевская весть». Тираж 
— 32 тыс. экземпляров, распространяется по подписке и в 
розницу.

Обращаться: г. Алапаевск, тел.: (8-246) 5-29-86, 5-23-17, 
факс: 5-59-88.

г. Артемовский: (8-263) 3-22-01, 3-20-24, 3-26-06.
г. Реж: (8-264) 2-20-18, 2-16-89.

* Ежедневная покупка и продажа акций АО 
«МММ».

* Обмен на приватизационные чеки.
* Покупка приватизационных чеков.
Наш адрес: г. Екатеринбург, ул. К. Либкнехта, 48, здание 

ТЮЗа (служебный вход) или звоните по

телефонам: 53-33-66, 41-32-49.

СОЮЗ ДИЗАЙНЕРОВ РОССИИ

ГРАФИЧЕСКИЙ ДИЗАЙН. КОМПЛЕКСНАЯ 
РАЗРАБОТКА ФИРМЕННОГО СТИЛЯ;

ПРЕСТИЖНАЯ ПЕЧАТНАЯ РЕКЛАМА ДЛЯ 
ВЫСТАВОК, ПРЕЗЕНТАЦИЙ, ЮБИЛЕЕВ;

ПРОМЫШЛЕННЫЙ ДИЗАЙН:

КОНСУЛЬТАЦИИ ПО ПОЛИГРАФИИ. 
ИЗДАТЕЛЬСКОМУ ДЕЛУ;

ИСПОЛНЕНИЕ. ЗАКАЗОВ НА 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ И ЗАРУБЕЖНОЙ 
П О Л И Г'Р А Ф И Ч Е С К И X БАЗАХ:

620027, ЕКАТЕРИНБУРГ, УЛ. АЗИНА,30
i : - ТЕЛЕФОН (3432) 53 43 83

ОРГАНИЗАЦИЯ РЕАЛИЗУЕТ:
S АУДИО- и ВИДЕОКАССЕТЫ ECP—BASF 

Европейское качество, оптовые и мелкооптовые 
партии.

В продаже имеются холодильники:

ф «БИРЮСА-22», «БИРЮСА-18».

Телефон: 32-54-53.

• Продается недостроен
ный дом - гостиница б пос. 
Лоо (40 км от Сочи), участок 
12 соток, постпоено 2 этажа 
по 145 кв. м. На участке — 
стапый 4-комнатный лом. 
150 м от моря. Тел.: (34-32) 
51-66-31.

• Сниму однокомнатную 
квартеру или комнате в це
нтре. Телефон: 415-222.

• Проводим бесплатное 
лечение алкоголизма, куре
ния, ожирения, а также стра

О военно-спортивный 
51-39-09

9 морали и права 58-92-41
• писем 56-91-22
.ф учащейся молодежи 

56-91-12
• рекламы и объявлений 

56-91-16
ф бухгалтерии 56-91-15

ха, ссор и других впедных 
привычек. Тел.: 60-79-42.

в ИЗГОТОВЛЕНИЕ ин
терьерных филенчатых двер
ных блоков из сосны и ли
ственницы, оконных блоков, 
вагонки, половой доски, на
личников, плинтусов. УСТА
НОВИМ бронированные ме
таллические двери и решет
ки из ленты и прутка по ин
дивидуальному заказу. ПРИ
НИМАЕМ на работу пило- 
рамщиков н стпочялей. Тел.: 
49-61-35, 32-64-98.
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